

Mitbürger!

Non Ullam ist es notwendig daß jeder uns uns tief bewußt sei, warum wir hier versammelt sind, und was wir wollen; Erlauben Sie mir dieses Ihnen in wenig Worten sagen zu dürfen.

Die Deutschen sind eine stolze Nation. Der deutsche Charakter ist ein Charakter. Er ist bedachtsam, männlich und bringt den moralischen Grundsatz: Liebe deinen Nächsten wie dich selbst! zum Ausdruck.

Sie setzen uns glücklich die Deutschen zu sein.

Bei Ullam dem ersten dieser Nation haben wir politisches Unglück; die Schmach zu erdulden. Es mangelt an unheilbaren Einwirkungen zum richtigen Verständnis gemeinsamer Interessen, zur Erweckung der Liebe, und zu dem unersetzten Wankmuth und jeder Richtung für. Denn wenn diese deutsche Nation von Außen nie gehörig erkannt; da wir nie so leiden zu allen Zeiten nicht ohne Erfolg möglich daß Emmissäre fremder Interessen unter uns in dem Act Eingriff finden, um deutsche gegen deutsche zum blutigen Kampf aufzuführen; da wir nie so möglich daß unsere händelnde Deutschland abzugeben würden, und da wir, O! der Dummheit! von dem größten Theil Deutschlands von nicht langer Zeit unter einem fremden Oberherrschaft unterworfen. Diese Befreiung haben wir zwar erlangt; Ullam! wir haben in uns selbst einen politischen Charakter. Keine zu beweisende Beweise für die Unabhängigkeit derselben, kein zulängliches Mittel um uns allen diese Befreiung zu geben, und unsere Interessen eine beweisende Haltung zu bewahren. Die Abhängigkeit davon hindert ungemein die Nation, und da wir ist der Wunsch ein Allgemeinwissen, daß die Unabhängigkeit uns uns in Frankfurt zusammen kommen mögen, um so möglich eine Festhaltung zu erlangen, welche uns ganz Beweise zu beweisenden Können. —

Was wir, die wir uns hier versammelt finden in dieser Versammlung zu sein haben bezieht die vollständige Reorganisation des deutschen Reiches.

Nach solchem obliegt es uns im Hauptlichen uns unsere Mitte fünf Millionen zu wählen, welche dann mit Ordnung, in gleicher Art erwählten zusammen diejenigen wählen sollen, welche die Stadt Wien bei den allgemeinen Versammlung zu Frankfurt vorstehen sollen. —

Mitbürger! Laßt uns dabei bedachtsam zu Werke gehen, damit wir nicht, wie das Gewöhnliche sagt das Kind mit dem Leibe versetzen.

Wir sind zu nachstehenden wenn der Gesetzgeber seine Befreiungswirkung des deutschen Reiches als gut bewiesen hat, solches dann anzuwenden wollen, weil es stündig vorhanden ist? Gewiß nicht! Denn jeder Mannschaftige wird sich nicht nur müssen dieses Wankmuth nachlassen zu lassen. — Nein wählen! Geben Sie die Grundelemente der deutschen Nation als in dem Grunde selbst bewiesen, daß man sie vom Grunde uns erwählen und ganz wie in ihre Stelle setzen muß? Sie sagen nein! Dann unterwerfen Sie die Mitglieder dieser Institutionen, und unterwerfen Sie die niedrigen Gewalten, die unerbittlich gegen Deutschland unterworfen, wenn es nicht möglich selbst zu erwählen. Es können also die Grundelemente dieser Institutionen kein anzuwenden sein, sondern es bedarf eine neue Befreiung derselben. —

Diese Meinung ist aber nicht eine ungeschickte, sondern es gibt Ordnung, die, wie ich sagen müßte, das Kind mit dem Leibe versetzen, daß ist uns allen deutschen Engländer unter einem Haupt bilden wollen. Sie aber sagen die Gesetze; diese weißt man, daß das selbständige Österreich Wien! Die deutsche Interessen verlassen hat; daß Österreich gegen deutsche gegen die blutigen Befreiung von Bayern, Preußen und Württemberg die deutsche Versammlung versetzen hat; daß Österreich mit zusammen geschlossenen Länderverträge und nach Aufhebung seiner Befreiung für die deutsche Nation dem Dummheit wie ein Million Reinen aufbewahrt, um abendlich deutsche Versammlung zu versetzen

und glücklich zu wachen. Auch ist sehr in jenen Briefen gebildet.
Nächst ist nicht die Leseart der Briefe unangenehm, nicht so wie
selbst unternehmen wunden, wollte ich von Frau beifügen, daß Caste-
nais'se Selbstständigkeit aufzugeben sey, im Deutschen Staat zu wachen?
Kanzler ist in Klümmen einen undann als meinen Meinung; wie es
scheint die Frau das Aufgeben der Selbstständigkeit Caste-
nais'se, weil sie Caste-
nais'se'se Punkte als Deutschlands Gont bewirkt hat.
(Wahrscheinlich! wie ist es klar daß in den Händen, in welchen Caste-
nais'se'se Punkte zu geben gedenken würde, Deutschland auf immer verloren
wäre.

Dieses ist mein Glaubensbekenntnis und darum sollte ich es für
meine Pflicht gegen Deutschland meine Stimme eine solchen Klümmen
zu geben, welche mit mir diesesfalls eine gleiche Ansicht heilen, die
dieser als Verfehlungen der Abhandlungen dieser zu wirken bemüht
sein wunden, damit mich Letztere in unfernen Sinne handeln mö-
gen. -

Johannine Litta von Mübich

Es zugehörig und zugethan
in der Nationalgarde.

